

ASSOCIATION "LES LAURIERS"

Assemblée Générale Ordinaire du 24/11/2017

RAPPORT D'ACTIVITE 2016-2017

1. Animation générale

Quatre événements ont marqué cette saison :

- 11 septembre 2016 : participation au forum des associations de Lauret et Valflaunès (à Lauret)
- 18 novembre 2016 : Assemblée Générale Ordinaire (salle de la mairie à Lauret) suivie d'un apéro-repas, 15 participants
- 20 janvier 2017 : soirée vœux et galettes des Rois (salle de la mairie à Lauret), 30 participants
- 17 juin 2017 : fête du tennis : olympiades inter-génération et repas partagé (à Valflaunès) 70 participants dont 30 enfants.

2. La section Tennis

2.1 Bilan 2016-2017

La section tennis reste l'activité principale des Lauriers. Elle a fortement progressé cette saison. Entre l'école de tennis et/ou le tennis-loisir on totalise **102 joueurs licenciés** (FFT ou FNSMR) dont 61 originaires de Lauret, 24 de Valflaunès, et 17 des autres villages alentour. On a continué à disposer des 2 courts municipaux de Lauret et de Valflaunès (gérés par une clé unique), chacun faisant l'objet d'une convention de mise à disposition avec la municipalité respective.

2.1.1 En tennis-loisir on a enregistré **83 inscrits** cette année (contre 65 l'an passé) dont 35 uniquement en tennis-loisir (28 licenciés FNSMR + 7 licenciés FFT dans un autre club) et 48 en école/compétition+loisir avec licence FFT. Parmi eux on compte 34 femmes et 49 hommes, 33 jeunes et 50 adultes. Ils proviennent en majorité de Lauret (54), et de Valflaunès (21), et 8 des villages alentour. En plus, 8 familles non adhérentes (représentant une quinzaine de joueurs occasionnels, résidents ou estivants sur Lauret ou valflaunès) ont pris des cartes de location (37 heures de location). L'animation a été assurée par 4 bénévoles (Sylvie, Nadia, Véra, Alain). Au cours de la saison on relève :

- samedi 29/10/2016 tournoi de double (10 participants)
- vendredi 14 et samedi 15 juillet 2017 tournoi de double de la fête de Valflaunès,
- 26 entraînements de double mixant ados et adultes le vendredi soir (18h-20h) à Lauret.

2.1.2 En tennis compétition et école l'adhésion à la FFT (Fédération Française de Tennis) sous le nom de Tennis Club de Lauret-Valflaunès a été renouvelée et a permis de licencier **67 joueurs** (contre 39 l'an passé) inscrits en école de tennis ou désirant participer à des compétitions fédérales en équipe ou en individuel (45 jeunes et 22 adultes). Pour animer l'école et les compétitions nous avons réembauché en CDI intermittent Lucie FOUQUE-DAMON après l'obtention de son diplôme d'Etat (DEJEPS) comme seul et unique professeur salarié. Nous avons également pris en charge sa formation complémentaire d'entraîneur physique du jeune joueur de tennis, et en échange elle a fait son stage pratique chez nous, ce qui a permis d'offrir gratuitement à nos ados-compétiteurs 20 heures de préparation physique sur la saison.

L'école de tennis pour jeunes et adultes, grâce au dynamisme de Lucie, a enregistré une forte progression avec **62 inscriptions** contre 37 l'an passé (dont 46 jeunes et 16 adultes), 43 provenant de Lauret, 8 de Valflaunès, et 11 d'autres villages (Claret, Sauteyargues, Vacquières, Quissac). Une journée portes ouvertes pour les jeunes a été organisée dès le 3/09 et les cours ont débuté beaucoup plus tôt que les années passées (le 12/09, dès le lendemain de la journée des associations). L'école a fonctionné de septembre à juin à raison d'une séance hebdomadaire par groupe (1heure pour les débutants, 1h30 pour les confirmés). Les joueurs ont été répartis en 12 groupes d'âge et de niveau : pour les scolaires 6-10 ans 2 groupes le lundi et 2 groupes le vendredi à la sortie des classes à Valflaunès, pour les adultes 2 groupes hommes confirmés le lundi soir, et 2 groupes femmes (débutantes et confirmées) le mercredi soir à Lauret, pour les collégiens/lycéens 3 groupes le samedi à Lauret (11-13 ans, 13-15 ans et 15-17 ans), et un groupe Baby-tennis pour initier les enfants de 3 à 5 ans a été ouvert à Lauret le samedi matin à raison de 45 minutes par séance. Au total sur la saison c'est 356 heures de cours qui ont ainsi été assurées par Lucie.

En plus, elle a organisé trois stages pour les jeunes pendant les vacances scolaires :

- 24-28/10/2016 : stage jeunes vacances de Toussaint
- 06-10/02/2017 : stage jeunes vacances de février
- 10-14/04/2017 : stage compétition ados vacances de Pâques.

Par contre, le stage d'initiation à l'école maternelle de Lauret n'a pas pu être réalisé, suite au refus de l'inspecteur.

Enfin la fête de fin d'année de l'école de tennis qu'elle a organisée à Valflaunès le samedi 17 juin sous forme d'olympiades inter-générationnelles suivies d'un apéritif + repas partagé sous le préau de l'école, a connu un franc succès en rassemblant plus de 70 personnes de tous âges.

En compétition l'adhésion à la FFT a permis au club de participer à 5 compétitions par équipes :

- Coupe Bleue dames : l'équipe a joué 4 rencontres en poule D (2 victoires) et a fini par s'incliner en 8^{ème} de finale
- Coupe Courtès dames : l'équipe a joué 5 rencontres en D1/poule10 (1 victoire)
- Coupe des Jeunes 17/18 ans : 4 rencontres jouées en D2-poule A (2 victoires et 2 nuls) et 1 en phase finale (défaite)
- Coupe des Jeunes 15/16 ans : 5 rencontres jouées en D2-poule A (1 victoire et 1 nul)
- Coupe Galaxie-2 Garçons orange 8-10 ans : 5 rencontres jouées (1 victoire)

Une entente avec le TC du Triadou a également permis à 3 de nos joueurs de participer au championnat départemental par équipes des plus de 35 ans. Certains adultes ont également disputé des tournois homologués en individuel.

Grâce à ces participations, ces joueurs ont pu améliorer leur classement en fin de saison, et une dynamique sportive a ainsi été créée.

Finalement, grâce à tous ces efforts d'animation et grâce à l'éclairage le taux d'occupation du court de Lauret a continué à progresser, dépassant les 25 heures hebdomadaires en périodes de pointe. A l'inverse celui de Valflaunès est resté faible en grande partie à cause de son état (mousses et ombre qui le rendent impraticable en période humide, fissures, vent), et de la faiblesse du nombre de joueurs réguliers et motivés sur ce village.

2.2 Perspectives pour la saison 2017-2018

En tennis-loisir nous poursuivrons l'effort d'animation en organisant régulièrement des entraînements et des petits tournois internes ou inter-villages en double ou en simple, pour les adultes, pour les jeunes, ou pour les deux mélangés. Nous avons également l'espoir d'arriver à attirer de nouveaux joueurs parmi les nouveaux habitants, et le fait d'offrir la clé des courts pour tout inscrit en école de tennis devrait en inciter pas mal à venir jouer en dehors des cours (ce qui était un peu le point faible jusqu'à présent).

L'école de tennis devrait continuer à se développer notamment en direction des adultes, des très jeunes (mini/baby tennis pour les 3-5 ans), et des scolaires. Nous attendons ainsi plus de **75 inscriptions** et nous prévoyons d'ouvrir 15 groupes : 6 pour adultes le soir en semaine à Lauret (lundi, mercredi et jeudi), 4 pour les enfants du primaire (lundi et jeudi à Valflaunès à la sortie de l'école, et lundi et mercredi à Lauret), 1 pour les ados en compétition (mercredi après-midi à Lauret), 2 pour les ados (collégiens/lycéens 11 à 17 ans à Lauret le samedi), 1 pour les enfants de maternelle (baby-tennis 3-5 ans à Lauret le samedi matin), 1 pour la préparation physique des ados en compétition (à Lauret le samedi matin).

Pour la compétition le renouvellement de l'adhésion à la FFT permettra de licencier tous les joueurs inscrits en école de tennis, ce qui leur offrira la possibilité de participer à divers tournois officiels en individuel ou en équipe. Nous essayerons d'engager 2 équipes de 8-10 ans en coupe Galaxie (orange), de monter une ou deux équipes d'ados pour participer à la Coupe des Jeunes, et si possible deux équipes adultes. L'entente avec le TC du Triadou sera reconduite pour monter certaines équipes. Enfin il serait nécessaire que certains licenciés fassent la formation de juge-arbitre de rencontres par équipes (JAE-1) afin d'assurer l'arbitrage des rencontres réalisées chez nous.

3. La section Randonnée pédestre

Cette section avec **27 adhérents** inscrits a vu son effectif se maintenir (28 inscrits en 2015-2016), la participation est aussi restée comparable à celle de l'an passé, variant de 2 à 18 personnes par sortie (moyenne 5.3 contre 5.1 l'an passé), par contre le nombre de sorties réalisées a fortement augmenté : Alain, Francis et André ont animé bénévolement **29 journées** (contre 18 l'an passé). Parmi celles-ci quelques beaux circuits inédits en garrigues (Reculée de Claret, Bois de Lens), autour du Salagou (Liausson-Sure-Lousses), en Cévennes (Faveyrolles-col du Pas, La Fage-Cagnasses, St André de Majencoules-Serre de Rouas, Espinouse-Cours-Ourtigas), sur les causses (St Félix de l'Héras, Navacelles-Vissec, Dourbie-Trévezel), une sortie mémorable dans les Calanques de Marseille (entre Morgiou et l'Oeil de Verre), une autre dans le Vaucluse (Fontaine de Vaucluse-Sénanque) et surtout au début de l'été un superbe trek montagne de 9 jours dans le Mercantour.

Pour la saison 2017-2018, nous prévoyons de reconduire un programme de sorties comparable et nous espérons une participation accrue grâce à de nouveaux adhérents en provenance notamment de Valflaunès et d'autres villages. Nous continuerons à proposer également en semaine quelques sorties plus sportives et aventureuses pour randonneurs confirmés, qui serviront aussi à prospecter de nouveaux secteurs en vue des sorties du dimanche. On est toujours à la recherche d'un animateur bénévole supplémentaire pour de petites sorties familiales du dimanche, ou pour des sorties « retraités » en semaine. Enfin nous essayerons de proposer à nouveau des sorties sur des week-ends avec nuit en gîte ou refuge pour aller un peu plus loin (Ste Victoire, Calanques, Verdon...), et un trek montagne en été.

4. La section Escalade

Cette section animée bénévolement par Thierry, Florence et Dominique, a souffert des problèmes de santé de ses animateurs. Elle a rassemblé **13 adhérents** (dont 5 jeunes participant très régulièrement), soit une baisse sensible en effectifs (19 inscrits l'an passé). Le nombre de sorties a également baissé (19 journées assurées contre 29 l'an passé), avec une participation assez stable variant de 3 à 16 personnes (moyenne 6.9 contre 7.7 l'an passé). Les sorties à la journée se sont déroulées sur falaises aménagées (aux Matelles, à Cazevieille, à St Bazille de Montmel, à Boisseron, au Thaurac, à Saugras, à St Jean de Buèges), ainsi qu'en via-ferrata au Thaurac et à Boisseron.

Pour 2017-2018, on prévoit de reconduire un programme de sorties comparable, en continuant l'escalade sur falaises aménagées, mais aussi de revenir vers une pratique en grandes voies aménagée si possible. L'objectif d'aller via-ferrater un peu plus loin sur une journée ou un week-end va être reconduit cette année : nous projetons notamment des sorties en direction de l'Aveyron, par exemple sur des sites comme Boffi ou Florac.

Toutes les propositions et idées sont les bienvenues pour organiser des sorties différentes.

5. La section VTT

La section VTT a connu une nouvelle baisse de ses effectifs, ceux-ci passant de 6 adhérents l'an passé à 2 cette année. Patrice a décidé d'arrêter d'animer cette activité à la fin de la saison. La section sera donc mise en sommeil en 2017-2018 en attendant qu'un éventuel candidat se propose pour reprendre l'animation et que des amateurs se manifestent.

Lauret le 24/11/2017

Le Président, Thierry FRAYSSINET